
面对不断攀升的用电需求、持

续高位运行的供电负荷，国网新昌

县供电公司带电作业项目部施工

人员坚守一线，高标准完成重要线

路设备消缺等系列作业，确保供电

设备在高温极端天气下稳定运

行。图为国网新昌县供电公司带

电作业人员在高温下“全副武装”

进行支线令克拆除改直搭作业。

（记者 倪玲玲 通讯员 潘煜坤 摄）

全力以赴保障
电力生命线

记者 钱不弢 张亦文

见习记者 孟洲颉

本报讯 昨日上午，县委副书

记、县长王奇洲主持召开县政府

第48次常务会议，听取半年度全

县消防安全形势等相关情况汇

报，并讨论审议一批政策文件。

会议听取了半年度全县消

防安全形势汇报。会议指出，消

防安全事关千家万户，关乎经济

社会发展大局。各级各部门在思

想上要高度重视，坚决克服麻痹

思想和侥幸心理，坚持底线思维

和极限思维，真正把“时时放心不

下”的责任感转化为“事事心中有

底”的行动力，牢牢守住消防安全

底线，提升本质安全水平。要严

格落实消防安全各项责任，明确

责任分工、加强联动协同、优化方

式方法，确保监督管理、主体责任

落实到位，切实消除监管空白、形

成监管合力，从本质上、源头上提

升消防安全风险防范能力。要加

强消防安全隐患排查，紧盯“九小

场所”、电动自行车消防安全、燃

气安全等重点领域，加大检查频

次和排查力度，及时整改发现的

隐患，确保排查整治“零死角”。

要持续开展消防安全宣传教育，

广泛宣传高温季节防火常识，提

醒居民注意用火用电安全，大力

营造消防安全浓厚氛围，进一步

提升群众消防安全意识，确保人

民群众生命财产安全和社会大

局稳定。

会议还听取 2023年全县对

口和山海协作工作情况汇报，并

审议 2024年度对口及山海协作

工程重点工作清单。2023年，我

县深入学习贯彻上级关于东西

部协作、山海协作工作的相关决

策部署，与四川省和衢州市衢江

区开展高频次对接、全方位交

流，高站位谋划、高标准落实、高

水平协作，持续加大人、财、物投

入力度，精心打造援建项目、立

体开展消费帮扶、合力构建社会

帮扶，取得了明显成效。今年，

我县将根据省市工作部署，聚焦

产业合作、群众增收、交流交往、

资金援助等方面，持续推进对口

和山海协作工作。会议强调，各

级各部门要进一步增强责任感

和使命感，严格按照部署要求，

继续抓好工作落实，同时要找准

互利合作的切入点、契合点和着

力点，进一步凝聚发展共识、深

化双方合作，持续推动工作走深

走实，全力推动对口和山海协作

各项工作再上新台阶。

会议还研究审议了其他事项。

县政府召开第48次常务会议
首席记者 吕建刚

记者 李炫怿

本报讯 昨日上午，县委书记

黄旭荣在调研社区治理工作时强

调，要认真落实党中央和省委、市

委部署要求，坚持人民至上，紧密

结合党纪学习教育，深入开展群

众身边不正之风和腐败问题集中

整治以及整治形式主义为基层减

负工作，全力推动集中整治走深

走实，切实减轻基层负担，激发干

事创业活力，以实绩实效回应百

姓关切，增进民生福祉。县委副

书记、社会工作部部长、政法委书

记景尧参加调研。

“现在上级对社区的考核任

务还多不多？”“需要填表造册的

工作有没有减少？”“社区相关资

金如何规范使用？”黄旭荣来到南

明街道湖莲潭社区，向社区负责

人和其他工作人员仔细询问社区

工作情况特别是基层减负的实际

成效。得知社区现在无关的考核

任务明显减少，墙上的一些“牌

子”也已经撤下，现在社区有更多

精力为居民办实事解难事时，黄

旭荣十分高兴。黄旭荣指出，社

区是党和政府联系群众、服务群

众的“最后一公里”，也是基层治

理的“神经末梢”，要坚持问题导

向，加快建立与部门之间的协同

机制，强化问题全量发现和闭环

解决机制，切实解决好老百姓的

“急难愁盼”，有效提升社区治理

水平。

南明街道东溪社区是居民众

多、管理较难的老小区，近年来社

区坚持以党建为统领，发挥党员、

业委会、社团等各方力量，共同参

与基层社会治理，有效化解小区

乱停车、物业费难收缴以及其他

“一老一小”居民普遍关心的问

题，受到广大居民点赞。黄旭荣

走进新天地、新药三村等小区，了

解物业管理、开放式小区封闭、旧

小区改造提升等工作情况，对“社

区干部尤其是社区书记，9个楼道

一个楼道一个楼道开会、102户住

户一户一户上门服务、盯着群众

‘急难愁盼’一件一件解决”的一

线工作法，以及开放式小区封闭

物业费 100%收齐用实的实际成

效，表示了充分肯定。黄旭荣勉

励社区干部再接再厉，进一步增

强为人民服务的宗旨意识，奋力

打造社区服务标杆，不断满足人

民群众对美好生活的新需求、新

期待。黄旭荣要求组织部、社工

部等相关部门认真总结东溪社区

干部的一线工作法，并做好面上

的学习推广。

黄旭荣赴七星街道三溪社区

暗访社区治理情况，向社区工作

人员了解生活垃圾分类、全国文

明城市创建、社工队伍建设以及

“滥挂牌”整治、指尖上的形式主

义纠治、社区出具意见和盖章事

项保留清单等情况。针对不少社

区工作人员刚出学校、社区管理

服务经验不足的实际，黄旭荣要

求相关部门、街道注重对社区干

部纪律规矩、服务技能和一线工

作方法的培训指导，让社区干部

尽快胜任工作、热爱工作，切实增

强服务居民、服务发展的过硬本

领。

黄旭荣强调，各级各部门要

高度重视集中整治、基层减负工

作，聚焦群众所盼、基层所需，进

一步抓紧抓实工作，确保真减负

减真负，让社区干部轻装上阵，把

更多的时间用到干事创业、为民

服务上，把更多的精力用在抓落

实、解难题、办实事上，确保减负

成果更好惠及广大基层干部和人

民群众，不断增强群众的获得感、

幸福感和满意度。

黄旭荣在调研社区治理工作时强调

用心用情服务群众赋能发展
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心向党基层行融融

致致敬高温下的劳动者

记者 李帮焱 施俞堞 马帅东

本报讯 连日来，气温持续

居高不下，高温酷暑令人难耐。

但在我县的省道和农村公路沿

线总有一群身着橘黄色工作服

的人，在炎炎烈日下兢兢业业的

工作，他们与烈日较劲、与高温

抗衡，用汗水和坚持诠释公路人

的责任与担当，竭力保障公路安

全畅通。

下午两点，气温已经高达38
度，记者在儒岙镇乡道水口至回

竹山路段的沥青摊铺现场用温

度计实测，刚刚摊铺好的地面温

度高达 115 摄氏度——这是经

过摊铺、压实等多道工序后的沥

青路面温度，散发着滚滚热浪。

而雷师傅还要脚踩着 115 摄氏

度的高温路面，手持铁锹，对沥

青路面进行铲料和补料。短短

几分钟下来，他就已经大汗淋

漓。雷师傅告诉记者，摊铺机驶

过后，沥青的平整度还达不到要

求，需要踩在沥青上面进行补

料，自己准备了鞋底加厚的橡胶

鞋，但脚底还是能感受到高温，

甚至有时脚底会烫出水泡。

杨师傅感受到的温度则比

雷师傅还要高，他面对的是刚刚

从摊铺机上卸下来的沥青，他要

全程跟随摊铺机并将铺设在地

面的沥青调平。杨师傅告诉记

者，自己整天都站在摊铺机旁，

热浪很容易让人晕眩，自己和工

友只能轮流工作保证进度。

道路养护工人长期与滚烫

的沥青为伴，皮肤黝黑成了他

们的共同特点。烈日下，铣刨、

清扫、撒油、摊铺、碾压……在

现场不同的施工岗位上，所有

人都在默默工作着，因为高温

天气下施工质量更容易得到保

证。“我们趁高温天把沥青浇下

去。因为浇沥青时温度越高，

压实度越有保障，沥青路面的

质量也会更好。我们早上五点

出门，保证下午四五点结束工

作，提早把各道工序排好，才能

早点收工，工人也可以早点休

息。”现场施工负责人陈干雨

说，为了避免降雨天气对工期

造成影响，他们必须抢抓晴好

天气，加快施工进度。施工单

位同时做好防暑降温措施，保

障安全施工。

公路人不惧“烤”验保障道路畅通
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县政协开展民生实事专项集体民主监督
记者 张佳妮 俞寅

本报讯 昨日，按照全省三级

政协联动开展“民生实事项目实

施情况”专项集体民主监督工作

部署，县政协主席王仲林率调研

组就我县“精致县城建设工程”民

生实事进展情况、存在问题困难、

落地后成效等开展专题视察，并

围绕 2023年度“优化提升一江两

岸功能配套 全力打造精致花园

城市新亮点”专题协商意见落实

情况开展“回头看”。

调研组首先来到凤山新村片

区查看老旧小区改造项目。该区

域是今年我县 10 个改造项目之

一，实施内容是改造提升消防、安

防、排水、照明、道路、绿化等设

施，修缮整改楼道、架空管线以及

建筑外立面，改造完成后将有效

提升居民生活的舒适性和安全

感。调研组成员对深化小区内涵

改造、更好满足生活需求发表了

意见。调研组还实地查看了新昌

江 5号人行桥以及鼓山公园人行

天桥项目，并围绕景观功能融合

提升以及交通通畅性等进行了深

入交流。

在随后召开的座谈会上，调

研组听取了县建设局相关工作情

况汇报，充分肯定了前期取得的

成绩，认为我县民生实事项目深

接地气、推进有力、成效明显，建

设局干部职工民主意识不断增

强，为委员履职创造了良好条

件。针对下阶段工作，会议强调，

要学深悟透党的二十届三中全会

精神，坚持立足民生需求和问题

导向，严把细节关和质量关，真正

把民生工程做成民心工程，以点

带面促进城市建设水平整体提

升。要着眼明年工作和“十五五

规划”，及早谋划储备一批重大建

设项目，为高质量发展提供坚实

支撑。要坚持重点论，聚焦治气

治水等民生领域，强化系统思维

和协同联动，锻长补短关键指标，

提升治气治水精细化治理水平。

要坚守安全生产底线，树牢“万无

一失、一失万无”工作理念，统筹

推进城镇燃气领域安全生产专项

整治、工程质量安全监管和城市

运行安全隐患整治，着力实现高

效能治理再上新台阶。要着眼现

代化，深化改革思维，主动参与诉

源治理，加强小区治理和物业管

理新模式的探索与实践，提炼打

造城乡建设领域标志性改革成

果，不断提升新昌精致精美花园

城市的辨识度和影响力。

广告


